

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Sexta ola: Salud reporta más de 2.000 contagios de Covid-19 en un día** e acuerdo al reporte 1.300 del Ministerio de Salud, en un día se detectaron 2.271 casos positivos de Covid-19 en Bolivia. El departamento con más casos es Santa Cruz con 1.821; Cochabamba, 200; La Paz, 117; Chuquisaca, 49; Tarija, 26; Potosí, 3; Oruro, 10; Beni, 14 y Pando, 31. Además, el reporte indica que en la jornada se recuperaron 316 pacientes.
- **La subvariante 'perro del infierno' tiene una importante cantidad de contagios en Bolivia, dice la UMSA** El doctor Roger Carvajal, coordinador general del COE de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA), informó que hasta el momento “hay una cantidad importante de casos” de la subvariante de la BQ1 y BQ 1.1 de Covid-19 denominada “perro del infierno” en el país. Además, que según estudios, las personas no vacunadas son las que se estarían contagiando.
- **El Comité Científico advierte que los contagios de COVID-19 irán en aumento en las próximas semanas** El Comité Científico del Colegio Médico de Bolivia advirtió que los contagios del COVID-19 irán en aumento tal como ocurre durante las últimas semanas. El hecho se debe a que la población está confundiendo los síntomas con los de una gripe estacionaria.
- **Bolivia cuenta con nueve millones de dosis contra el Covid-19 y el Ministerio de Salud pide a la población vacunarse** Bolivia dispone de más de nueve millones de vacunas contra el Covid-19 para la inmunización de la población en los centros de salud del territorio nacional, informó la jefa de la Unidad de Prevención y Control de Enfermedades del Ministerio de Salud, Lilian Flores.



- **Salud se reúne con directores de los Sedes para definir el trabajo contra el covid-19 en 2023** El Ministerio de Salud y autoridades de los Servicios Departamental del Salud (Sedes) se reúnen este martes para definir los lineamientos para la contención del covid-19, que en el país ingresó a la sexta ola desde el 5 de diciembre, además de otras patologías.
- **Larrea sobre la sexta ola: “Una quinta, sexta o séptima dosis no es la solución”** El presidente del Colegio Médico de Bolivia, Luis Larrea, indicó que el Comité Científico considera que una quinta, sexta o séptima dosis de la vacuna contra el coronavirus no es la solución para la sexta ola de contagios.
- **Sexta ola: Los contagios se disparan en Santa Cruz y médicos cuestionan baja cobertura de vacunación** Los contagios de Covid-19 en territorio nacional siguen en aumento. Este martes se reportó la cifra más alta de la sexta ola de la pandemia con 2.271 nuevos positivos en un solo día, de ese número 1.821 se registraron en Santa Cruz, situación que pone en alerta a los médicos que cuestionan la baja cobertura de vacunación anticovid y proponen al Gobierno aplicar dosis bivalentes para evitar la propagación del virus.
- **Santa Cruz registra 4.388 casos positivos de Covid-19** Adriana Amelunge, secretaria municipal de Salud informó que Santa Cruz registra un 34% de positividad con 4388 casos positivos de covid 19, indicó que para mediados de enero entraremos al pico de contagios de la 6ta ola pide mantener las medidas de bioseguridad.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **CNI: Importaciones ponen en riesgo lo “Hecho en Bolivia”** En lo que va de 2022, el aumento de 10,8% de las importaciones de bienes de consumo no duraderos, como alimentos, bebidas, textiles y manufacturas de madera, entre otros, sumado al efecto del contrabando, pone en riesgo lo “Hecho en Bolivia”, advirtió ayer el presidente de la Cámara Nacional de Industrias (CNI), Pablo Camacho.
- **Crecimiento de la industria será de 2,5%, menor al 2021** La industria no logrará superar el crecimiento registrado en 2021, pues fijan para la presente gestión un porcentaje sólo de 2,5%, debido al complejo panorama económico nacional, así como una reducción de emprendimientos industriales, de acuerdo a informe de la Cámara Nacional de Industrias (CNI)
- **Gobierno y CAO acuerdan combatir los avasallamientos en Santa Cruz** El Ministerio de Gobierno y la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) se reunieron ayer y acordaron coordinar acciones para combatir los avasallamientos de tierras.
- **Sequía disminuye la producción total de granos por segundo año consecutivo** Debido a la menor disponibilidad de agua, la producción total de soya, maíz, sorgo, girasol, trigo y chíá se redujo en 5% en relación a 2021 y en 11% en comparación con 2020, informó la Asociación de Productores de Trigo y Oleaginosas (Anapo).
Manfred: “Vamos hacer la Feria Internacional con la ICAM, como no ha respondido todavía Feicobol” El Burgomaestre señaló que el plazo para responder a la invitación realizada la pasada semana concluye hoy al mediodía; sin embargo, debido a que Feicobol no respondió, todavía, oficializará la organización del evento con la ICAM.



- **El PGE 2023 concentra sus recursos para el Gobierno central** El Presupuesto General del Estado (PGE) es un instrumento de la política económica que debe dar certidumbre sobre las cuentas públicas, la programación de ingresos y gastos, la inversión pública anual y las metas macroeconómicas.
- **El país supera ingresos por exportaciones hidrocarburíferas en \$us 3.000 millones solo con la venta de gas** Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) logró superar los \$us 3.000 millones de ingresos generados por exportaciones solo con la venta de gas natural a los mercados de Argentina y Brasil, informó este martes el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina Ortiz.
- **Sin nuevos descubrimientos, a Bolivia le quedan entre 5 y 10 años de gas** Expertos informaron que al país le quedan reservas de gas natural para los siguientes cinco a 10 años, en caso de que no se descubran nuevos yacimientos. La advertencia fue lanzada en un momento en que la petrolera boliviana anunció el incremento de volúmenes de exportación a Brasil después de que concluya el contrato con Argentina.
- **Con 101.941 toneladas, Bolivia supera nuevo récord de movimiento de carga por puerto peruano de Ilo** El movimiento de carga en tránsito por el puerto peruano de Ilo que realizó Bolivia, entre enero y octubre, marcó nuevo récord y supera todo lo registrado en 2021, cuando llegó a su “mejor” momento, informó este miércoles la Administración de Servicios Portuarios – Bolivia (ASP-B).
- **El tráfico portuario en la Comunidad Andina creció 9,9% en 2021, Bolivia movió 893.000 toneladas** Según el informe “Tráfico portuario en la CAN-2021”, elaborado por la Secretaría General de la Comunidad Andina, en Bolivia el tráfico portuario de carga aumentó 6,1%; en Colombia 7,2%; en Ecuador 10,3% y en Perú 14,6%.



- **Recaudación por concepto de impuestos aún no supera a la gestión 2019** De acuerdo con presidente de Servicio de Impuestos Nacionales (SIN), Mario Cazón, hasta noviembre de este 2022 la recaudación tributaria del Mercado Interno (MI) alcanzó los 30.180 millones de bolivianos, cifra que aún no supera lo recaudado de enero a diciembre del 2019 que alcanzó a 31.773 millones de bolivianos.
- **Obras Públicas destina más Bs. 169.00 en el aeropuerto El Alto para disminuir tiempo de abordaje en viajes con conexión a Santa Cruz** El ministro de Obras Públicas, Édgar Montañó, anunció que se destinará una inversión de Bs. 169.335 para la construcción de espacios seguros en el aeropuerto de El Alto, en el departamento de La Paz, a fin de disminuir el tiempo de abordaje en viajes con conexión a la terminal aérea internacional de Viru Viru, en Santa Cruz.
- **Ministerio de Trabajo: Feriado de Navidad es el 26 de diciembre y de Año Nuevo el 2 de enero de 2023** El Ministerio de Trabajo dispuso feriado nacional, con suspensión de actividades laborales, por el lunes 26 de diciembre de 2022 y lunes 2 de enero de 2023. La ministra de Trabajo, Verónica Navia, recordó que las actividades laborales están reguladas por las normas de protección del derecho social.
- **Por crisis en Perú, transporte pesado boliviano reporta al menos 3.000 camiones parados** Por la crisis en Perú, el transporte pesado boliviano reporta que al menos 3.000 camiones están parados en diferentes regiones del vecino país, principalmente los que trasladan mercadería de exportación. Afirman que durante todo el año fueron los más afectados por los bloqueos que acataron diferentes sectores en ambos países.



- **Banco Central lanza sistema que ampliará el servicio QR a todas las entidades financieras del país** El Banco Central de Bolivia (BCB) lanzó al mercado una nueva herramienta que, de forma ágil, segura y moderna, posibilitará que el pago y cobro con códigos QR sea aplicado por todas las entidades del sistema de intermediación financiera del país.
- **Aduana confisca 140 tn de mercadería ilegal** La Aduana Nacional en Santa Cruz intensificó los operativos de control por las fiestas de fin de año y en dos días decomisó cuatro buses y tres camiones con 140 toneladas de mercancía ilegal procedente de Argentina.



- **Choquehuanca pide acabar con el sabotaje hacia Arce: “Lealtad no se declara, sino se la ejerce”** El vicepresidente de Estado, David Choquehuanca, tras participar del Programa de Fomento a la Producción de Especies Oleíferas, en Pando, manifestó que se debe acabar con el sabotaje hacia el Gobierno de Luis Arce porque sino este acabará con las organizaciones sociales y con la democracia. Además, indicó que la lealtad no se declara, sino se la ejerce, y que el pueblo espera lealtad de sus líderes.
- **Identifican a 12 autoridades que apoyaban a Evo y se aliaron a Arce** La lista negra de “traidores al proceso de cambio” del MAS contempla al menos 12 autoridades entre ministros, viceministros y autoridades electas que trabajaron junto al expresidente Evo Morales y que ahora “le dieron la espalda”, sostiene el bloque de los “radicales”. No solo afirman que hay acuerdos para transar “impunidad” en algunos casos de corrupción. Por su lado, el vicepresidente pide dejar la envidia y el sabotaje en el oficialismo.
- **Vice denuncia que hay “sabotaje” hasta en oficinas y Arce se va a La Habana** El presidente Luis Arce viajó a La Habana (Cuba), donde esta jornada asistirá a la cumbre del ALBA-TCP. En tanto, el vicepresidente David Choquehuanca, presidente en ejercicio, denunció que hay sabotaje en las organizaciones sociales y hasta en oficinas.
- **Presidente Arce a Lula: Tu emoción refleja tu gran amor por el pueblo brasileño y las clases humildes** El presidente Luis Arce recordó este martes el momento en el que el electo presidente de Brasil Luiz Inácio Lula da Silva se emocionó hasta las lágrimas al recibir el diploma que certificó su triunfo electoral frente al presidente y candidato Jair Bolsonaro.



- **Suspenden hasta el jueves el tratamiento de la Ley del Presupuesto General del Estado** Una vez más, la Cámara de Diputados suspendió para el jueves 15 de diciembre el tratamiento de la ley del Presupuesto General del Estado (PGE) 2023. La sesión se debía desarrollarse este martes desde las 18.00.
- **‘Evistas’ dan el visto bueno al PGE 2023 y la oposición insiste en hacer ajustes** La aprobación del Presupuesto General del Estado (PGE) 2023 continúa en vilo. La Cámara de Diputados suspendió para el jueves el tratamiento del proyecto de ley ya que al MAS no le alcanzó el tiempo para encaminar consensos. Sin embargo, tras una larga reunión con representantes del Ministerio de Economía, los “evistas” salieron convencidos de aprobar el presupuesto. Mientras los “renovadores” no pudieron persuadir a los opositores, quienes insisten en hacer varios ajustes en favor de las regiones.
- **Tras reunión con ministro de Economía, «evistas» aprobarían el PGE y opositores rechazarán** Tras la reunión con el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, los legisladores del Movimiento al Socialismo del bloque «evista» perfilan aprobar el proyecto de ley del Presupuesto General del Estado (PGE) el jueves; los opositores dicen que solo buscaron consensos para beneficiar a la región del Chapare.
- **¿Cuál es el porcentaje de aprobación a la gestión del Presidente Arce?** La encuestadora Diagnósis Investigación Social Opinión Mercado, muestra dos etapas de aprobación a la gestión del presidente del Estado, Luis Arce. La primera, de julio a septiembre, en un contexto de “relativa estabilidad económica” que fue de 36% a 47%, y la segunda, de septiembre a diciembre, en el marco del paro indefinido en Santa Cruz, que disminuyó nueve puntos, de 47% al 38%.



- **Ante denuncia por ‘separatismo’, Cuéllar dice que cumplió con el mandato del Cabildo** Después de que se anunció la ampliación de la denuncia contra las máximas autoridades de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (Uagrm) por los 36 días de paro, el rector Vicente Cuéllar manifestó que su labor en la demanda por el Censo de Población y Vivienda fue técnica y que cumplió el mandato del Cabildo del 13 de noviembre.
- **Camacho se compromete a trabajar en la ‘Agenda federal’ desde Creemos en este 2023** Camacho en contacto con la población, señaló que es necesario construir un modelo que erradique el centralismo que impulsa el Gobierno nacional y que asfixia a las regiones. «Este 2023 lo vamos a marcar con una agenda federal desde Creemos, un trabajo incansable en provincia, ciudad y en los barrios, para que una vez más desde Santa Cruz marquemos un mejor futuro para Bolivia.», expresó el líder opositor.
- **Analistas ven como un ejercicio democrático las disputas en el MAS** La división del Movimiento Al Socialismo (MAS) al interior de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) pone en riesgo la gobernabilidad en el país en caso de agudizarse, pero por el momento es una suerte de ejercicio democrático después de 16 años sin controversia, coincidieron por separado los analistas políticos María Teresa Zegada y Carlos Borth.
- **La disputa interna del MAS escala a acusaciones de protección al narco** La pugna interna en el MAS se agravó y pasó a acusaciones mutuas, entre “evistas” y “renovadores”, por supuesta protección al narcotráfico. Mientras el exministro Carlos Romero apunta al titular de Gobierno, Eduardo del Castillo, y Columna Sur por lavado de dinero y por montar un caso de narcotráfico contra el expresidente Evo Morales, el diputado Rolando Cuéllar anunció que procesará a la exautoridad por legitimación de ganancias ilícitas.



- **Santa Cruz: nace paralela al interior del MAS que proclama a Evo candidato** El fin de semana, nació en Santa Cruz la llamada “Coordinadora política”, una entidad paralela a la dirección departamental del MAS, que proclama a Evo Morales como candidato para 2025. La directiva azul de la capital oriental no la reconoce y la dirección nacional, que preside Morales, dice no saber de ella.
- **Romero dice que un ministro con el aval del presidente Arce se reunió con la encargada de negocios de EEUU para entregar la cabeza de Evo Morales** En una entrevista al programa Fama Poder y Medios, del periodista José Pomacusi, acusó al actual ministro de Gobierno Eduardo del Castillo, que junto a policías corruptos y «cuatro gringos» intentaron manipular los teléfonos celulares del expresidente Evo Morales, para involucrarlo en hechos de narcotráfico, sin embargo estos (los gringos) fueron estafados por los policías, ya que no tienen ninguna prueba que incrimine al expresidente Morales en hechos de narcotráfico.
- **El MAS ofreció “mover” Bs 16 millones de Diremar** Según el diputado del MAS Andrés Flores, la anterior semana y ayer sostuvieron algunas reuniones para que se pueda aprobar el proyecto de ley del Presupuesto General del Estado (PGE).



- **Del Castillo anuncia desalojo de zonas avasalladas en Cochabamba y otros departamentos** El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, afirmó este martes que los operativos para desalojar predios avasallados continuarán en todo el país y que no se va a tolerar tomas ilegales de tierras. “Esta tarea contra los avasallamientos recién comienza en el departamento de Santa Cruz, no vamos a tolerar que exista ningún tipo de avasallamiento dentro del territorio nacional, la próxima semana nos trasladaremos a otro departamento para luchar contra estos delincuentes”, dijo.
- **Lomas de Arena: Varios cauces de agua fueron cerrados provocando que se seque una laguna** Después que la Policía recuperó los predios avasallados en Las Lomas de Arena, en el departamento de Santa Cruz, se pudo evidenciar el daño que causaron los aprehendidos, procesados por avasallamiento.
- **Mineros bloquean carretera que une Cochabamba con Oruro y La Paz** Mineros y comunarios de la zona de Sayari, en el kilómetro 85 de la carretera a La Paz y Oruro, instalaron un punto de bloqueo para exigir la fiscalización a las áreas mineras de la zona. Según reportes preliminares, los comunarios bloquearon la carretera desde las 05:00, aproximadamente y existen decenas de motorizados varados, que transitaban entre Cochabamba y el occidente del país.



- **Los avasallamientos y la debilidad del Estado** En 2013, el Gobierno Nacional promulgó la “Ley contra el avasallamiento y tráfico de tierras” que, además de algunas consideraciones generales, modificó el Art. 351 del Código Penal definiendo que “El que por sí o por terceros, mediante violencia, amenaza, abuso de confianza o cualquier otro medio, invadiere u ocupare de hecho, total o parcialmente, tierras o inmuebles individuales, colectivos, bienes de dominio público, bienes de patrimonio del Estado, de las entidades públicas o tierras fiscales, perturbando el ejercicio de la posesión o del derecho propietario, será sancionado con privación de libertad de tres a ocho años”.
- **Biodiésel y diésel renovables en el PGE** El diésel oíl es definitivamente muy importante en el diario vivir, se destina a diferentes sectores como el transporte, agropecuario, minería, pesca, industrial, construcción, entre otros. La oferta del mencionado combustible depende de su producción nacional y de su importación, este último representa un gasto de miles de millones dólares, por lo que el Gobierno, a través de YPFB, está poniendo en marcha las acciones necesarias para la producción de biodiésel y diésel renovable, principalmente para sustituir las importaciones, industrializar la materia prima, apoyar a los productores, cuidar el medio ambiente y reducir la subvención a los hidrocarburos.
- **¿El sueño sigue en pie? ¿Es posible lograrlo?** Fue un hermoso sueño -de verdad, lo fue- se produjo en julio del 2013. Por esa época, el Presidente de entonces, sin ser economista, se cuestionaba “¿De qué vamos a vivir?”, intuyendo los difíciles años que sobrevendrían al macrociclo de precios altos; su olfato político le decía, seguramente, que todo lo que sube, baja y, así fue; es más, hoy mismo está pasando y la bajada continuará, inexorablemente.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia